

» PRESSE NATIONALE

Politique 



PRÉSENTATION DE LETTRES DE CRÉANCE : CINQ NOUVEAUX AMBASSADEURS REÇUS, HIER, AU PALAIS

Cinq nouveaux ambassadeurs ont été accrédités auprès de la Côte d'Ivoire. Ce sont les ambassadeurs d'Espagne, de Suisse, du Kenya, de la Jordanie et de l'Irlande. Ces nouveaux chefs de missions diplomatiques ont présenté, hier, mercredi 11 septembre 2024, au Palais présidentiel sis à Abidjan-Plateau, leurs lettres de créance au Président de la République, Alassane Ouattara. Il s'agit notamment de l'ambassadeur d'Espagne Guillermo Marin Gorbea, Dominique Favre de la Suisse, Andrew Christopher du Kenya, Jumana Sulaiman Ali Ghenemat de la Jordanie et de Peter Ryan de l'Irlande. Tous ces cinq diplomates ont exprimé au Président de la République, Alassane Ouattara, leur ferme volonté de renforcer les relations d'amitié et de coopération entre leurs pays respectifs et la Côte d'Ivoire.



VISITE DE TRAVAIL : LE PREMIER MINISTRE ROBERT MAMBÉ BEUGRÉ À BONOUA, DIMANCHE

Le Premier Ministre, Robert Mambé Beugré, est attendu à Bonoua, le dimanche 15 septembre 2024, pour une visite de travail, qui s'inscrit dans le cadre des rencontres régulières du Gouvernement avec les populations. Le vice-président local de la commission de mobilisation, Michel Ayemou, a déclaré, mardi 10 septembre, dans les colonnes du site en ligne AIP, que les préparatifs pour accueillir le Premier Ministre, Robert Mambé Beugré, se déroulent selon les prévisions. « Nous avons terminé notre campagne de mobilisation et, d'après les retours des habitants, nous sommes convaincus que l'accueil sera très chaleureux ». Le stade municipal de Bonoua, qui accueillera le meeting, est fin prêt pour l'occasion.

Economie 



DÉVELOPPEMENT DE L'AGRICULTURE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA CORÉE DU SUD SIGNENT UN MÉMORANDUM D'ENTENTE

Un soutien en vue d'améliorer les conditions de vie en milieu rural et de dynamiser le secteur agricole de la Côte d'Ivoire. Le mercredi 11 septembre, un mémorandum d'entente a été signé entre le Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières de Côte d'Ivoire, et la Fondation coréenne Saemaul Undong, lors d'une cérémonie au siège de la fondation à Gumi en Corée du Sud. Le ministre d'État Adjoumani a exprimé sa satisfaction quant à cette nouvelle collaboration. Il a souligné que la fondation Saemaul Undong représente une opportunité précieuse pour le développement du milieu rural et de l'agriculture en Côte d'Ivoire. Le président de la fondation Saemaul Undong, Lee Seong – Jong, a, pour sa part, rassuré le Gouvernement ivoirien de son engagement à soutenir les efforts d'amélioration des conditions de vie en milieu rural et à dynamiser le secteur agricole.

Mamadou Sangafowa-Coulibaly a été nommé, en avril 2022, ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie. Depuis lors, les découvertes de gisements d'hydrocarbures et de mines se succèdent dans le pays. Surnommé le « Monsieur Ressources extractives » du Président Alassane Ouattara, le membre de l'équipe gouvernementale expose, à travers une interview, sa vision pour une exploitation responsable de la manne gazière et pétrolière en Côte d'Ivoire. Le secteur de l'énergie électrique, la production de l'énergie thermique, l'industrie extractive avec la récente découverte de gisements d'hydrocarbures et de mines, l'exploitation de la manne pétrolière sont autant de dossiers passés en revue par le ministre Sangafowa-Coulibaly. « L'objectif est d'atteindre la barre de 45 % d'énergie renouvelable dans le mix énergétique d'ici 2030, contre 30 % actuellement », a-t-il fait savoir.

**RÉNOVATION ROUTIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE : L'AGEROUTE AMBITIONNE DE RÉNOVER PLUS DE 27 000 KM DE ROUTES**

L'Agence de gestion des routes (AGEROUTE) de Côte d'Ivoire s'apprête à rénover plus de 27 000 km de routes en terre, aussi bien à Abidjan qu'à l'intérieur du pays, sur la période 2023-2025, selon les informations relayées par le site d'information économique Agence Écofin. Ce projet s'inscrit dans une démarche visant à créer un réseau routier national intégré, permettant une interconnexion fluide entre les routes urbaines, rurales et régionales. Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou Koffi, a indiqué que les travaux entrepris depuis 2011 ont permis de construire environ 256 km d'autoroutes, de bitumer 1 500 km de routes interurbaines neuves et de renforcer 2 000 km de routes revêtues.

Société

**PRISE EN CHARGE DES ORPHELINS, LUTTE CONTRE LES MUTILATIONS GÉNITALES :
MME OUATTARA SALUE LES EFFORTS DE L'IMAM DJIGUIBA**

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, présidente de la Fondation Children of Africa, a reçu en audience, le mardi 10 septembre 2024, à son cabinet à Abidjan-Cocody, l'Imam Cissé Djiguiba, président de la Fondation Djigui « La Grande Espérance ». Dominique Ouattara a salué l'engagement, de plus de 20 ans, de l'Imam Cissé dans le domaine social, et a réitéré son soutien aux initiatives de la Fondation Djigui. Les deux personnalités ont échangé sur les projets humanitaires visant à améliorer la prise en charge des orphelins et à intensifier la lutte contre les mutilations génitales féminines. La présidente de la Fondation Children of Africa, fidèle à sa mission en faveur des plus vulnérables, a également partagé avec son hôte son expérience en matière de programmes sociaux et humanitaires.

**BOUNA : LE MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE SUR LE CHANTIER DU
CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLE**

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'guessan Koffi, a visité le chantier du centre de formation professionnelle de l'agriculture, de l'élevage et de la pêche de Bouna pour s'imprégner de l'état d'avancement des travaux. Cette visite a été l'occasion pour lui de toucher du doigt les réalités du terrain et de donner des consignes précises, afin d'assurer la réalisation des travaux restants, de garantir le respect des délais et la qualité des infrastructures.

**OPTIMISATION DES FONDS DE LA SÉCURITÉ SOCIALE : ME KAMARA INVITE LES
EXPERTS À RÉFLÉCHIR SUR DES MÉCANISMES INNOVANTS**

Maître Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, a inauguré un séminaire technique sur l'investissement des fonds de sécurité sociale pour garantir la viabilité et la durabilité des systèmes de protection sociale. C'était le lundi 9 septembre 2024. L'événement se tient au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, et réunit des experts et responsables des systèmes de sécurité sociale des pays membres de l'Association internationale de la sécurité sociale (AISS). Dans son discours d'ouverture, le ministre a souligné l'importance de cette rencontre, qualifiée « d'opportunité unique pour partager des expériences et construire les solutions innovantes ». Me Kamara a par ailleurs invité les experts à réfléchir sur des mécanismes innovants en matière d'optimisation des fonds de la sécurité sociale.

Sport ↘

CYCLISME/ 30E TOUR DE CÔTE D'IVOIRE : ADJÉ SILAS METCH LANCE LA 30E ÉDITION

Le lancement du 30e Tour cycliste de Côte d'Ivoire - Tour de la réconciliation - doté du trophée du Président de la République a eu lieu, le mercredi 11 septembre 2024, au siège de la Confédération africaine de handball, à Abidjan-Cocody Danga, en présence du ministre délégué auprès du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, chargé des Sports et du Cadre de vie, Adjé Metch Silas. Les coureurs venus de huit pays (Côte d'Ivoire, Bénin, Togo, Burkina Faso, Mali, Cameroun, Guinée et Sierra Leone) prendront le départ de cette compétition qui va se courir en 7 étapes, sur une distance de 736,1 km.

» A L'INTERNATIONAL

Société ↘



JOURNÉE MONDIALE DE PRÉVENTION DU SUICIDE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA INTENSIFIENT LEURS EFFORTS

« Changer le discours sur le suicide » : telle est la thématique de la Journée mondiale de prévention du suicide, célébrée le 10 septembre. En Afrique, où le suicide reste un problème de santé publique souvent tabou, la Côte d'Ivoire et le Ghana prennent des mesures significatives pour sensibiliser et améliorer la prise en charge des personnes en détresse. Avec un taux de 11 suicides pour 100 000 habitants, contre une moyenne mondiale de 9 pour 100 000, les jeunes âgés de 15 à 29 ans sont les plus concernés. En Côte d'Ivoire, à l'occasion de la Journée internationale dédiée à la prévention du suicide, les autorités sanitaires ont organisé une journée de sensibilisation. Cet événement a principalement réuni des professionnels de la santé, des étudiants et des responsables d'ONG communautaires. Le Ministère en charge de la Santé a recensé près de 418 cas de suicides entre 2019 et 2021.

» VU SUR LE NET

Economie ↘



LUTTE CONTRE LES FRAUDES : LE MINISTÈRE EN CHARGE DU COMMERCE DÉTRUIT DES PRODUITS PÉRIMÉS D'UNE VALEUR DE PLUS DE 3 MILLIONS DE FCFA

Le Ministère du Commerce et de l'Industrie a procédé à la destruction de produits périmés d'une valeur de 3 millions de FCFA, le 11 septembre 2024, dans un centre de destruction du village d'Attingué non loin d'Abidjan. Ce sont au total plusieurs produits alimentaires et produits cosmétiques périmés qui ont été incinérés. Des produits essentiellement composés de plus de 120 cartons de pattes de bœufs, de boîtes de chocolat et café en poudre et de plusieurs pots de peintures périmés. « Les commerçants doivent faire

plus attention aux péremptions des produits alimentaires, parce qu'ils sont aussi des consommateurs. Qu'ils prennent la peine de vérifier que les produits qu'ils commercialisent sont de bonne qualité », a rappelé le directeur régional adjoint de la zone Abidjan centre 1, Teny Koffi Ange.

Société 



ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 : LES ACTEURS DU SYSTÈME ÉDUCATIF IVOIRIEN APPELÉS À UN ENGAGEMENT RÉPUBLICAIN ET À L'OBSERVANCE DES ORIENTATIONS ET PREIIONS DÉFINIES

Pour la réussite de l'année scolaire 2024-2025, l'inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Adama Coulibaly, a appelé, ce mardi 10 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, les acteurs du système éducatif à un engagement républicain doublé de l'observance scrupuleuse des orientations et prescriptions définies dans le cadre du fonctionnement de l'école. Adama Coulibaly s'exprimait au cours de "Tout Savoir Sur" (TSS), la tribune hebdomadaire du CICG, qui traite, chaque mardi, d'un sujet d'actualité présentant un intérêt général. (Source : CICG)



ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 : 118 NOUVELLES ÉCOLES PRÉSCOLAIRES, 279 PRIMAIRES ET 79 NOUVEAUX COLLÈGES ACQUIS

L'inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Adama Coulibaly, a annoncé l'enregistrement d'importants acquis, à l'entame de l'année scolaire 2024-2025, grâce aux efforts de l'État. Il s'agit, entre autres, de l'ouverture de 118 nouvelles écoles préscolaires pour 356 salles de classe, 279 nouvelles écoles primaires pour 1 760 salles de classe et de 79 nouveaux collèges dont 68 collèges de proximité. L'Inspection générale a donné ces informations, le mardi 10 septembre 2024, à Abidjan-Plateau, au cours de la tribune "Tout Savoir Sur", la conférence de presse hebdomadaire du CICG, retransmise en direct sur les canaux digitaux du gouvernement de Côte d'Ivoire. Au titre de l'année scolaire 2024-2025, l'invité du CICG a également annoncé plusieurs autres actions. (Source : CICG)



INAUGURATION DE 12 COLLÈGES DE PROXIMITÉ : MARIATOU KONÉ ATTENDUE, CE JEUDI, À SAN PEDRO

Dans le cadre de la politique gouvernementale visant à renforcer l'accès à l'éducation, douze nouveaux collèges de proximité seront inaugurés dans le département de San Pedro. Ces infrastructures, construites avec l'appui du Millennium Challenge Corporation (MCC), témoignent de l'engagement du Gouvernement à améliorer l'offre éducative sur l'ensemble du territoire national. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeure Mariatou Koné, est attendue, ce jeudi 12 septembre 2024 à 11h, à Fahié, localité de la sous-préfecture de Gabiadji, pour présider la cérémonie d'inauguration. Cet événement marquera également la rentrée scolaire 2024-2025.

Culture 



COOPÉRATION IVOIRO-FRANÇAISE : SIGNATURE D'UN ACCORD DE 11,3 MILLIARDS DE FCFA POUR RÉHABILITER LE CENTRE CULTUREL JACQUES AKA DE BOUAKÉ

Le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, et Jean-Christophe Belliard, ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, ainsi qu'Adrien Haye, directeur de l'Agence française de développement (AFD), ont signé, le mercredi 11 septembre 2024, à Abidjan, une convention de financement relative au projet « Cultures Côte d'Ivoire » d'un montant de 11,3 milliards de FCFA financé

sur ressources propres du 3e contrat de désendettement et de développement (C2D). Cet accord de financement a été signé en présence de Françoise Remarck, ministre ivoirienne de la Culture et de la Francophonie, et Amadou Koné, ministre ivoirien des transports (et maire de la ville de Bouaké) pour réhabiliter le centre culturel Jacques Aka de Bouaké et contribuer à accélérer la croissance des industries culturelles et créatives (ICC) ivoiriennes.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
All Government



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG
Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

www.gouv.ci  101
All Government



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale